
10:00～11:00 11:00～12:00 13:30～14:30 14:30～15:30

12月 ６日 金 ①石田尾茂樹議員 ②相良健一郎議員 ③ 高 橋 義 友 議 員 ④ 日 髙 好 作 議 員

12月 ９日 月 ⑤ 大 利 成 議 員 ⑥ 寺 田 猛 議 員 ⑦ 榎 光 德 議 員 ⑧ 岩 山 美 議 員

12月 10日 火 ⑨ 眞 邉 真 紀 議 員 ⑩ 小 脇 清 保 議 員

※通告内容は別紙のとおりです。

※開始及び終了時間は目安です。

令和元年第４回屋久島町議会定例会における

一　般　質　問　日　程

月 日 曜日
　午　　　前　 　午　　　後　



№１ 

令和元年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

①  

７番 

石田尾 茂樹 

１．町政全般について 

⑴ 選挙結果をどのように受け止め、これからの３期目の

町政運営を行うのか。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

２．救急医療について  

⑴ 国の制度による救急医療・救急車受け入れに対し医療

機関に助成できないか。 

 

 

 

 

 

町 長 

３．防災対策について  

⑴ 災害発生時の迅速な職対応のための職員研修や、職員

災害対応マニュアルを作成するべきではないか。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

② 

２番 

相良 健一郎 

１．町営宮之浦野球場の整備について 

 ⑴ スタンドの新設の考えはないか。 

 

 

 

 

 ⑵ トイレ近くの法面がフェンス等がなく危険であるが、

今後設置する予定があるか。 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 



№２ 

令和元年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

② 

２番 

相良 健一郎 

 

 

２．湯泊港までの道路の整備について 

⑴ 町道長瀬戸線の改修予定は。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

３．苗木の助成について 

⑴ ぽんかん・たんかんの苗木の購入に対し、JAと連携し

て助成する考えはないか。 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

４．本庁舎の案内板の設置について 

⑴ 本庁舎の入り口に案内板を設置する予定はないか。 

 

 

 

町 長 

③ 

10番 

高橋  義友 

 

１．廃校後の一湊中学校体育館・校庭の利活用を示せ 

⑴ 廃校になって６年、雨漏りのする体育館の解体時期

は。 

 

 

 

⑵ 雑草の生い茂るグラウンドの利活用は。芝生広場をグ

ラウンドゴルフ場にできないか。 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 



№３ 

 

 

令和元年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

③ 

10番 

高橋  義友 

 

 

 

２．公民館・生活館の冷暖房施設の設置について 

⑴ 町内公民館・生活館の冷暖房設置状況は。 

 

 

 

 

⑵ 冷暖房未設置の対応は。 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

３．屋久島町山海留学事業実施要綱（案）について 

⑴ 目的・募集基準を小学校～中学校まで拡大できない

か。 

 

 

 

⑵ 町の助成金を里親・家族留学とも、一人４万円にでき

ないか。 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

④ 

12番 

日髙  好作 

 

１．行財政運営について 

⑴ 新聞報道では、挑戦する職員を育てたいとあったが、

具体的にはどのように考えているか。また、町の課題解

決には職員間の意識の共有が重要と考えるが、コミュニ

ケーション作り等も含めてどう考えているか伺います。 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 



№４ 

令和元年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

④ 

12番 

日髙  好作 

 

 

 

１．行財政運営について 

⑵ 決算審査で、過年度分の未収金回収に対する意識が低

いように感じたがどうか。また、徴収体制は先の不祥事

の教訓が活かされているか伺います。 

 

 

 

 

⑶ フォーラム棟については、集落の紹介等も掲示して広

く活用していくと述べていたが、どのように考えている

か伺います。 

 

 

 

 

⑷ 町体等の行事の開催も再考（例えば隔年開催）の時期

にきていると思うが考えを伺います。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

２．農業の振興について 

⑴ 先に開催された屋久島ぽんかん祭りにおいて、長く屋

久島の果樹の研究に取り組んでこられた冨永先生の記念

講演もありましたが、屋久島の果樹振興の現状と今後に

ついて考えを伺います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 



№５ 

 

令和元年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

⑤ 

５番 

 利成 

 

 

１．農林水産業の振興について 

⑴ 町長選挙公約の一つである「屋久島ブランドを活用し

た農林水産業育成と働く場の確保」にどう取り組む考え

か。 

 

 

 

 

⑵ 屋久島町第二次振興計画に掲げている「体験型農林水

産業による定住促進への取り組み」について具体的にど

う対処する考えか。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

２．就労の場確保について 

⑴ 屋久島町第二次振興計画に掲げている「町の魅力を引

き出し働き甲斐をつくる企業学校等の誘致」についてど

う取り組む考えか。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

⑥ 

14番 

寺 田  猛 

 

１．島内景勝地の松枯れ対策について 

⑴ 町内全域で松枯れ被害が拡大しているが、宮之浦なご

りの松原等の景勝地や永田や栗生等の海岸線の松林の保

護・保全対策に万全を期して臨むべきと考えるが見解を

伺いたい。 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 



№６ 

令和元年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

⑥ 

14番 

寺 田  猛 

 

 

２．医療・介護や観光サービス業等の職業別の就活ツア

ーの実施について 

⑴ 町内での恒常的な人材不足解消や移住・定住の促進の

ための職業別の就活ツアーの実施を研究・検討すべきと

考えるが見解を伺いたい。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

３．屋久島高校魅力化プロジェクトについて 

⑴ 地域みらい留学フェスタの反響やスクールバス費の低

廉化などの屋久島高校支援策の進捗状況と展望に関する

見解を伺いたい。 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

⑦ 

８番 

榎  光 德 

 

１．宮浦小横の水路の安全防護柵設置について 

⑴ 宮浦小と中央中の間に水路があり、小学校側には、防

護柵としてフェンスが設置されている。 

  また、小中学校の行き来ができるよう、水路上に手摺

付きの蓋板が１箇所設置されているが、中学校側にはフ

ェンスが無く、手摺も万全とはいえないが、改善できな

いか。 

 

 

 

 

教 育 長 

 

２．豪雨災害等、緊急時における迂回路対策について 

⑴ 記憶に新しい５月 18日の集中豪雨の際、長峰～楠川

間の県道が寸断され、町道（農道・林道を含む）への迂

回を余儀なくされ、危険な状態が発生した。 

   迂回路としての機能を果たすであろう椨川上流と女川

上流の橋梁設置の計画は考えられないか。 

 

 

 

 

町 長 



№７ 

令和元年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

⑧ 

３番 

岩山   

 

 

１．これからの町政に取り組む、町長の姿勢について 

⑴ 南日本新聞のインタビューの中で選挙中、「役場が町民

を向いていない」との声が聞かれたが？との質問につい

ては、どのようにとらえ、どのようにお考えですか。 

 

 

 

町 長 

 

２．屋久島憲章の条文に基づいて 

⑴ 屋久島憲章の条文を町民や外向けにアピールする為

に、フォーラム棟横に水飲み場を作るつもりはないです

か。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

３．児童福祉について 

⑴ 町長は、施政方針並びに分野別施策の中で、児童福祉

については母子の健やかな健康管理に資するため、子育

て世代包括支援センターを設置しますと述べています

が、現状と今後の取り組みについて教えてください。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

⑨ 

１番 

眞邉  真紀 

 

１．入山協力金関連 

⑴ 横領による不足分の会計は今後どうするのか 

 

 

 

⑵ 現在の返済額は 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 



№８ 

 

 

令和元年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

⑨ 

１番 

眞邉  真紀 

 

 

１．入山協力金関連 

⑶ 民事訴訟についての方向性は 

 

 

 

⑷ 刑事裁判で判決が出次第、懲罰委員会を開き懲罰を決

定するとのことだが結果は 

 

 

 

⑸ 山岳部保全利用協議会の運営に関すること 

  →職員の雇用体系等に問題がないか 

  →作業部会での検討内容は 等 

 

 

 

 

⑹ 入山協力金の収受状況は 

 

 

 

⑺ し尿処理の現状と今後の方向性 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

⑩ 

11番 

小脇  清保 

１．「一湊区民の皆様」の表題で配布された書面に関して 

⑴ 一湊の過疎対策事業とは。 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 



№９ 

 

 

 

 

令和元年第４回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

⑩ 

11番 

小脇  清保 

２．町長・副町長の出張及び旅費に関して 

⑴ 取捨選択して回数を減らすべきでは。 

 

 

 

⑵ ２人同時に出張したのが 30年度は４回もある。危機

管理が行き届かないのではないか。 

 

 

 

⑶ 旅費に関する条例を遵守しているか。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 


